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　新年明けましておめでとうございま

す。

　正会員、賛助会員の皆様には日頃よ

りご支援、ご協力いただき深く感謝い

たします。

　わが国経済は、経済活動の正常化が

進み、景気は緩やかに持ち直しの動き

がみられました。一方で、新型コロナ

ウイルス感染症の収束が見通せないこ

とに加え、ウクライナ情勢の長期化に

よる原材料費・原油価格の高騰や急激

な円安の進行など先行きが不透明な状

況が続いています。

　国内の工業分野では、ロックダウン

によるサプライチェーンの混乱や車載

半導体などの供給不足により、自動車

関連産業を中心に生産調整が行われる

などの影響がみられましたが、設備投

資需要に持ち直しの動きが加速しまし

た。建設・住宅分野では、公共設備投

資やマンション、都市開発を中心とし

た新築着工は底固く推移しました。

　海外では、部品・資材の価格や人件

費の上昇がみられたものの、米国を中

心に景気の回復が続いています。また、

タイ、ベトナム、インドネシア、など

の東南アジア諸国においても景気の持

ち直しがみられる一方、中国は「ゼロ・

コロナ」政策により経済成長は鈍化し

ました。

　建設経済研究所が発表した2023年

度の建設投資予想では前年比1.4％増

の64兆3300億円と３年連続で前年度

を上回る見通しとなり、民間投資は

2.5％増加見込みが発表され、政府の

建設投資は全体で0.6％増と予想が出

ています。

　このような状況下、我々建設機械レ

ンタル業界も、引き続き少子高齢化や

業界の魅力不足等の影響で、建設業従

事者が減少し、併せて「グローバル化、

M&A、専業化」という流れにより、

今後も業者数の減少という厳しい環境

が続くものと予想されます。

　東京支部においては、今年度も引き

続き「働きやすい会社、明日への希望

が持てる会社、明るい未来のある業界」

のスローガンのもとに、業界の諸問題

の解決はもちろん、資産機高騰の中で

無意味な価格競争を是正し、若い世代
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が中心となり豊かな発想力を持ち、積

極的な議論を交わせる実のある業界に

なれるよう活動してまいります。

　今年度も、働き方改革特別検討委員

会、流通委員会の活動等を通じ業界の

秩序を維持し業界の地位の確立のため、

更なる発展を目指してまいります。ま

た、理事会、委員会、部会活動の活性

化と地域問題対応のための協議会活動

の充実を図ります。新型コロナウイル

ス感染症の収束が条件となりますが、

各種福利厚生行事や懇親会の開催によ

り会員間の団結を深めてまいります。

　更に、本年度より協会の全国ブロッ

ク化による関東ブロックがスタートし

ます。今まで以上に他支部との情報交

換と連携の強化、関東地方整備局等と

の災害協定の締結を進めてまいります。

　最後になりますが、年頭に当たり本

年が皆様にとって幸多き年となるよう

に祈念し新年の挨拶と致します。
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令和４年

４月 １日（金）～
可搬型発電機整備技術者資格（更新）

web講習受付開始

４月 ７日（木） ３年度会計監査 協会事務室

４月14日（木） 令和３年度決算理事会・正副支部長会議 ホテルグランドヒル市ヶ谷

４月22日（金） 協会ニュース108発行　

４月22日（金） 関東ブロック意見交換会 神奈川県横浜市

５月17日（火） TR幹事会 協会事務室

５月23日（月） 第53回定期総会 ホテルグランドヒル市ヶ谷

５月25日（水） 東京協議会役員会 サニー会議室

６月 １日（水） 令和４年度教育支援金スタート

６月16日（木） 第１回正副支部長会議・理事会 ホテルグランドヒル市ヶ谷

６月 建設機械整備士技能講習中止

６月22日（水） 第１回大型建機部会 サニー会議室

６月24日（金） 賛助部会合同会議 スタンダード会議室

６月30日（木） 協会ニュース109発行

７月 ７日（木） 総務委員会 サニー会議室

７月14日（木） 第１回流通委員会 サニー会議室

７月20日（水） 東京協議会工場見学会 ㈱アールアンドアール東京

７月22日（金） TR幹事会 協会事務室

７月27日（水） 関東ブロック意見交換会 群馬県渋川市

７月27日（水） 165回TR会オープンコンペ アスレチックガーデンGC

８月 １日（月）～
可搬型発電機整備技術者資格（新規）

web講習受付開始

９月 ８日（木） 令和４年度第２回正副支部長会議・理事会 ホテルグランドヒル市ヶ谷

９月 ８日（木） 第２回流通委員会 ホテルグランドヒル市ヶ谷

９月14日（水） 協会ニュース110号発行

10月 ６日（木） ミニバックホー講習会 コベルコ建機日本㈱

10月 ６日（木） 関東ブロック意見交換会 長野県長野市

10月20日（木） 教育広報委員会 サニー会議室
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令和５年

１月18日（水） 新年賀詞交歓会 ホテルグランドヒル市ヶ谷

１月25日（水） 千葉協議会新年賀詞交歓会 三井ガーデンホテル千葉

※具体的な日時が未定だったものまたは少人数でのweb打ち合わせは除外しています。

10月26日（水） 常任理事会 ホテルグランドヒル市ヶ谷

10月26日（水） 流通問題勉強会講演セミナー ホテルグランドヒル市ヶ谷

11月 ６日（日） 総務委員会　懇親行事 池袋サンシャインシティ

11月10日（木） 職長安全衛生講習 技能技術講習センター

11月11日（金） 職長安全衛生講習 技能技術講習センター

11月14日（月） TR幹事会 協会事務室

11月18日（金）
働き方改革検討委員会webセミナー

「ストレスマネジメント」

11月22日（火） 賛助部会分科会 ばってん神田駅前店

11月29日（火） 166回TR会ゴルフコンペ 太平洋クラブ江南コース

12月 １日（木） 第２回大型建機部会 サニー会議室

12月 ８日（木）
令和４年度第３回理事会・正副支部長会議・

賛助部会・合同忘年会
ホテルグランドヒル市ヶ谷
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　令和５年新年賀詞交歓会が１月18日（水）

午後５時30分より、ホテルグランドヒル

市ヶ谷瑠璃の間において３年ぶりに開催さ

れました。総勢約300名（正会員146名、

賛助会員143名、来賓４名、報道他６名）

のご参加で開催されました。

　まだ新型コロナウイルス感染症が収束し

ていない状況が続きますが2023年が更な

る飛躍の年として「希望」に満ち溢れた年

になることを祈念しての開催となりました。

　冒頭、小松崎支部長より「まだ厳しい状

況は継続していますが、我々建設機械レン

タル業界としてできることを考え実行し東

京支部として更に発展に向けて頑張ってい

きたい」との力強い挨拶が有りました。

　その後、賛助部会会長の伊達会長の元気

な「乾杯！！」の発声で和やかな交歓会へ

と進み、最後に川曲副支部長の「ブラ

ボー！」な締めで閉会しました。

３年ぶりに多くの皆様がご出席され開催

令和５年 新春賀詞交歓会

支部長　小松崎　伸一郎会場風景
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会場風景会場風景

新入会員のみなさま 副支部長　川曲　幸生

一般社団法人
日本建設機械レンタル協会
会　長　角口　賀敏

㈱クボタ建機ジャパン
賛助部会　会長
伊達　康二
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　令和４年５月23日（月）午後４時よ

り第53回定期総会がホテルグランドヒ

ル市ヶ谷で開催され、当日上程の５議案

が原案通り承認された。

　開会に先立ち事務局より当協会の会員

数178社、本日の出席者152社（内委任

状による出席者76社）であり、当支部

規約第23条により定足数を満たしてお

り本総会が成立することが報告された。

　三瓶理事の開会の辞に続き小松崎支部

長の挨拶の後議事に入り、規約に基づき

議長に野津晃司氏を、議事署名人に山部

雄経氏、岡澤真澄氏が指名された。

令和4年 第53回定期総会令和4年 第53回定期総会令和4年 第53回定期総会

議長　野津理事小松崎支部長 挨拶
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　令和３年度事業報告承認の件

　大森事務局長より報告

　 令和３年度決算書承認の件及び監査報

告書承認の件

　 大森事務局長より報告後、高野監事よ

り会計監査報告

　役員選任に関する件

　 役員の任期満了に伴い役員の改選にお

いて、理事29名、監事２名が推薦さ

れ全員の就任が承認された。

　令和４年度事業計画（案）承認の件

　加藤理事より説明

　令和４年度予算書（案）承認の件

　大森事務局長より説明

　山下理事の閉会の辞で午後５時滞りな

く終了いたしました。

第１号議案

第２号議案

第３号議案

第４号議案

第５号議案

伊達会長 乾杯 福山副支部長 中締め

懇親会会場新入会員

角口会長 挨拶



令和４年度 事業計画令和４年度 事業計画令和４年度 事業計画令和４年度 事業計画
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１　流通問題への取り組み
＜建機レンタル業の取引正常化と経営健全
化に向けての研究と対策＞

①流通委員会開催に依るメーカー系、広域、
地場の情報交換の推進

②「レンタル業者登録制度」の推進のため、
会員の理解促進と導入へのサポート

③「建設機械レンタル管理士資格」の普及
と資格取得促進へのサポート

④時代の要請によるテーマでの勉強会・
web講習会の実施

　事例紹介　コロナ禍における新様式・AI
（人工知能）・IoT（物をインターネットで
つなぐ）・ICT（４～５世代の情報化施工）・
働き方改革）など

⑤コンプライアンスの徹底
・過積載防止、不正燃料使用の撲滅への取
り組み

・各種注意喚起シールの普及促進（不正燃
料・泥落とし）

⑥その他流通重要課題への取り組み
・『仲間貸レンタル』の推進
・「建設機械等レンタル基本約款」並びに「表
明確約書」（反社会勢力でないこと）」の
運用推進

・不良ユーザーに関する情報共有の方法検討
⑦建機等に使用する油脂類の共同購入の推
進

２　国土交通省との意見交換会の開催
　国土交通省関東地方整備局との定期的な意
見交換会の実施による行政との関係構築と
情報の開示。

３　防災・減災活動への積極的な取り組み
　関係機関の要請に基づき、社会貢献の面か
らも災害発生時の緊急対応を想定した「災
害協定」の締結の早期推進と、各種イベン
トへの参加を検討する。

４　関東圏他支部との連携強化及び支部ブ
ロック化への対応

　神奈川、栃木、群馬、長野と共通問題の解
決と共同事業の推進ならびに協会活動の強
化と効率化のため、継続して「関東ブロッ

ク会議」を開催し連携の強化を図る。
　また、本部の推進している支部ブロック化
に備えて会員へ周知等準備を進める。

５　委員会活動の充実
　委員会は協会運営の根幹をなすものであり、
各委員会において諸問題の検討を行うとと
もに関連情報を収集し会員への有益情報の
提供などを行い協会の体質強化を図る。

　時代の要請にもとづく勉強会・社員教育・
行事などを企画し、以て会員のレベルアッ
プと業界としての地位の確立、併せて会員
間の連携強化を目的に活動を行う。

６　部会・地区協議会の更なる活性化、賛
助部会との連携

・部会においては会員の健全経営のため、
経営の諸問題や身近な問題に対し勉強会
や見学会ならびに情報交換会などを開催
し相互のレベルの向上を目指す。

・地区協議会においては地域問題等の解決
に取り組み、勉強会等を通じ地域の連携
強化を図るとともに各協議会間との連携
も併せ推進する。

・賛助部会の支援による講習会の実施や技
術情報の収集提供等を行い、賛助会員と
のさらなる連携を強め相互の業界の発展
と健全化を目指す。

７　働き方改革の推進
東京支部としての目標の推進

　週休２日制・有給休暇取得などの推進によ
り優秀な人材の確保、生産性を上げる職場
環境、ホワイト企業という社会的信用の構築。
①管理職に求められる役割に関する講習
②各業界での取り組み方（成功例）のセミ
ナーの開催

③優秀な人材確保のための方策（外国人、
高齢者、女性含む）のセミナーの開催

④女子従業員意見交換会の再開、研修会の
企画

⑤ポスター（17時30分までの返却お願い・
支部目標）の普及を促進する。

８　人材の育成
　レンタル業界にとっても人材の確保と育成、
社員の高齢化、技術の継承は大きな経営課

重点推進施策

５月18日の定期会員総会で、以下の事業計画が承認されました。
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題である。優れた企業経営のためのノウハ
ウの修得と技術の修得など人材の育成を図
るため講習会等（webも考慮）の開催や教
育支援を行う。
①管理者教育講習会の実施
②資格取得講習会の実施（特別教育）
③建設機械整備士資格取得のための受験対
策講習会の実施

④各社の実情に合わせた社外講習の受講に
対する教育支援

⑤商品講習会等の実施による商品知識の習
得と技術レベルの向上

⑥業界のニーズに基づくテーマでの研修会
の実施

⑦可搬形発電機整備技術者・資格取得・更
新のサポート

９　技能コンテストの実施
　令和２年度まで実施した「下向き溶接検定」
等の新規企画の検討。

10　情報収集と伝達
　会員間に共通する課題解決のための経営情
報の収集や会員の意志疎通のための情報を
収集する。

　また、「協会ニュース」や「ホームページ」
の活用によるタイムリーな情報伝達を行う。

11　会員の福利厚生事業の推進　※
　会員相互の親睦と横のつながりを図るため、
ゴルフ会の開催や社員・家族も参加できる
福利厚生行事を行う。

12　大規模現場見学会の実施　※
　我々が日頃レンタルする建設機械が建設現
場でどのように使用され管理されているの
かを別の角度から知り、併せて大規模建設
現場の実際を見学し見聞を広めるため現場
見学会の開催を検討する。

13　会員の加入勧奨
　会員間の連携強化と業界の地位の確立、併
せて協会の体質強化と財務基盤の確立のた
め、正会員および賛助会員への入会勧奨を
推進する。

①協会ニュース　
　会員への協会活動の周知と連絡通信
　概ね年４回
②会　報　　　　
　会員への情報伝達と情報交換　
　年１回（１月発刊）
③一般広告　　
　業界専門紙での協会広告掲載
④ホームページ　
　協会のPR、各種情報の提供、ユーザーへ
の協会からの情報伝達、会員への情報連絡

①定期会員総会
　令和４年５月23日（月）※
②理事会　　　
　年４回（４月、６月、９月、12月）※
③正副支部長会議　原則理事会開催前
④常任理事会　
　必要の都度
⑤委員会　　　　
　総務厚生・流通・教育広報・働き方改革
検討特別

　必要の都度　※
⑥部　会　　　
　大型建機部会・賛助部会
　必要の都度　※
⑦協議会　　　
　東京協議会・千葉協議会・埼玉協議会・
茨城協議会が各々計画開催　※

令和４年10月26日（水）

令和５年１月18日（水）

一般社団法人 日本建設機械レンタル協会本部
と連携し、協会の発展と業界の地位の確立、
併せて建設機械レンタル業の発展に寄与する。

※上記集会・懇親会を伴う行事は、コロナウイル
ス感染状況により中止・延期の場合もあります。

広報活動

会議の開催

流通問題勉強会の開催　※

新年賀詞交歓会の開催　※
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流通問題勉強会
開催日：令和４年10月26日（水）
時　間：14：30～16：30
場　所：ホテルグランドヒル市ヶ谷
　　　　瑠璃の間

日本建設機械レンタル協会 東京支部の会
員各社様におかれましては、日頃より当委員
会の活動・運営にご理解とご協力を賜り厚く
御礼申し上げます。
流通問題勉強会は今回で第14回目の開催と
なります。近年におきましては、新型コロナ
ウイルスの影響を受け、一昨年はやむなく中
止、昨年はWeb講演会となり様々な制限下の
なか活動して参りました。現在では、社会的
には入国者数の上限の撤廃や旅行者支援等も
活発化され、感染症対策に関する緩和が加速
してきており、ほぼ、コロナ禍前の状態に戻
りつつあります。
そのような状況下、当協会におきましても
慎重に討議・協議を重ね、本年は約３年ぶり
に対面方式（リアル方式）での勉強会を実施
させて頂く運びとなりました。当日はこの多
様な背景の中、約130名の方々がご参加くだ
さり、ご多忙の折、ご受講いただきました皆様、
また、開催に当たり、事前準備をはじめとし
て多方面にわたりお力添えを賜りました関係
者の方々にはあらためて感謝申し上げます。
さて現下において、私共を取り巻く環境と
しましては、依然として「環境への対応」・「人
材不足」・「長時間労働」・「2024年問題」ほか、
多岐にわたる中、年初に生じたロシアのウク
ライナ侵攻に端を発する原材料や燃料の高騰、

半導体不足による部品・商材・レンタル機材
の納期遅れ等、様々な問題が継続しております。
今回の流通問題勉強会は、そのような状況
下、各社様が今後も存続・発展し続ける為に
は人材の確保が必要不可欠、若手社員の離職
防止が喫緊の課題と捉え、慢性的な人材不足
への備えの一助として、『一般社団法人　日本
ほめる達人協会　理事長　西村貴好様を講師
にお迎えし「ほめ達！」が人と組織を活性化
～あなたの周りにはダイヤの原石がいっぱ
い！～』をテーマに開催させていただきました。
ご講演の内容といたしましては、『日本ほ
める達人協会』の協会理念、西村理事長ご自
身の信念のご講話から始まり、自らが『ほめ
達』ではなく、『ダメ出しの達人』だったこと、
そのことで相手を委縮させてしまい、『ほめ
達』への帰路となった実話を基とした転換期
のお話し、続いて『ほめて・認めて・アドバ
イス』することで人は成長しその能力を向上
させることが出来た感動のエピソードをご紹
介くださいました。
私自身として感銘を受けた内容は２点ござ
いました。１つ目は、【言葉の４Dを言わない・
頭に浮かべない】ことです。『４D＝でも・だっ
て・どうせ・できません』「でも景気が悪い
から」、「だってお客が理解してくれないか
ら」、「どうせこの業界では無理だから」、この
wordを頭に思い浮かべただけで、脳は考える
事を諦める。「だから出来ません」ということ
の理由づけに使われるというお話を伺い、自
分から積極的に活動することを阻害する
wordであることをレクチャーいただきました。
２つ目は、『ねぎらい』の再認識です。『ほ
める』と『ねぎらい』は違う、ほめるは一定
の基準を超えたときに評価をすること、ねぎ
らいは、相手が立場上・役割上、「出来て当
たり前」・「やって当たり前」ことに気づき言
葉を届けること。上司・先輩の役割の一つに、
部下や後輩の仕事内容の確認があります。「出
来て当たり前」のことに気づき、時に大変さ
に共感し、時に感謝を伝える。『成長』と『貢
献』を実感させる。自分がこの会社で成長出
来ているか、自分たちの業務は、些細な作業
においても自社を自部署を支えている、自分
の存在や活動が、会社・お客様のお役に立っ

流通委員長
後藤 津義（㈱アクティオ）

セミナー会場
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ているということを伝え見守ってあげること
の必要をご説明いただきました。
近年の一般的な退職の理由に、『上司・経
営者の仕事の仕方が気に入らなかった』・『同
僚・先輩・後輩とうまくいかなった』・『仕事
内容が面白くなかった』ということが【本音
の退職理由】の上位を占めると伺ったことが
ございます。
当初から、「好きな仕事に就ける方」・「仕
事が好きという方」は非常に限られた方々と
存じます。では、どのようにして社員・部下
の方々に仕事・会社を好きになってもらえる
のか。どのような方法で上司の方は会社を好
きにさせられるか。如何にして仕事が好きに
なるモチベーションを維持させられるか。そ
の方法をヒントをご解説いただき、非常に学
ぶべきことの多いご講演でした。
『ほめる』ことは、おだてることでは無く、
お世辞を言うことでもない。『ほめる』ことは、
企業においては、部下が上司を尊敬し、上司
が部下を尊敬する、企業が顧客や社会を尊敬
し、顧客や社会が企業を尊敬する、家庭にお
いては、子供が親を尊敬し、親が子供を尊敬
する、自分自身をも尊敬出来る世の中、社会
を創っていき敬意を表することと、業界に
とっても弊社にとっても大変有意義で、実用

的なお話を拝聴させていただくことが出来ま
した。
近年は、激甚化・頻発化する自然災害に毎
年のように見舞われ、各地において甚大な被
害が発生しております。社会の基盤となるイ
ンフラ関連においても老朽化が懸念され、こ
のような背景の中、私ども建設機械レンタル
業界として貢献できる分野は多岐にわたると
存じます。将来にわたってその使命を全うし
ていくためには、『人材の確保』・『人材の育成』
に万全を期さなくてはなりません。　　
今回、ご参加いただいた各社様の社内・職
場、同僚・部下、皆様の周りには人と組織を
活性化させるダイヤの原石が多数いらっしゃ
ると存じます。
一般社団法人日本ほめる達人協会 西村理
事長様のご講和を参考にしていただき、更な
る社業の発展の一助としていただければ幸甚
です。
今後とも、この流通委員会の活動を通して、
会員各社様と共に、建機レンタル業界に携わ
る全ての皆様が、希望と誇りを持って働くこ
とが出来る、魅力ある・未来ある業界と成せ
るよう努めて参りますので、引き続き、ご支
援・ご助力賜りますよう宜しくお願い申し上
げます。

小松崎支部長挨拶 講師　西村先生

司会　響理事 後藤委員長 懇親会　野津副委員長

乾杯　池田副会長 中締め　三瓶副委員長

テーマ

懇親会会場
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開 催 日：令和４年７月20日（水）

時　　間：13：30～16：20

参加人数：55名

㈱アール＆アールにて工場見学会を開催

しました。

開催日：令和４年11月18日（金）

時　間：14：00～15：00

形　式：ウェブライブ配信

昨年に引き続き、働き方改革検討委員会

女子セミナーを令和４年11月18日（金）

に開催しました。今回は42名の参加をいた

だきました。通常業務の中、ご受講いただ

きました皆様にはあらためて感謝申し上げ

ます。

「ストレスマネジメント」をテーマに㈱

クリエイト 伊藤明美様にご講義いただき

ました。ストレスコントロールに関してわ

かりやすく説明をいただきました。中でも

最近様々のストレスから体調を崩される方

が急増しているといわれている中、日頃ス

トレスから身を守る必要性や対処の仕方な

ど大変興味を引く内容でした。

今回参加をいただいた皆様の大部分が女

子従業員の方でしたが、大変参考になる内

容だったのではないでしょうか。

今後も異なるテーマの女子セミナー等企

画していきますのでご期待ください。

今回のセミナーに対し多大なご協力をい

ただきました、㈱クリエイト様に感謝申し

上げます。

働き方改革検討委員会女子セミナー

東京協議会見学会

講師　伊藤 明美 先生

見学会会場見学会会場
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今年度はブロック化の検討が必要である
ため、下記３回開催されました。
４月22日（金）神奈川県横浜市の神奈川

支部事務局、７月27日（水）群馬県渋川市
ヘルシーパル赤城、10月６日（木）長野県
長野市国際ホテル21でそれぞれ開催されま
した。
長野市で行われた会議は従来通り現在の

各支部の活動状況等が報告された後、協会本
部のブロック化への統合案について、各支部
それぞれの立場からの意見、質問などを中心
に活発に意見交換が行われ来年度からの発足

が決定されました。
関東ブロック長は小松崎東京支部長が兼

任することが決定し、併せてブロック事務局
は東京支部が兼任することに決定しました。
また、新潟支部が関東ブロック協議会として
参加することも決定しました。
今後の活動方針等は改めて検討すること

とし、原則的には今まで通り活動していくこ
とで理解を得ました。
最後に次回新潟支部の担当で開催される

ことが確認され閉会となり、その後場所を移
動して食事会が行われました。

関東ブロック意見交換会

会員の加入勧奨について事務局より①事務局より①

　今年度の事業計画においても、会員への加入促進が取り上げられております。
会員の増大は、業界の地位の確立と会員間の連携の強化、併せて協会の財政基盤
の強化にも繋がります。現在、理事会等を通じ加入推奨に取り組んでおりますが、
会員各位におかれましても親しく、また関係する未加入業者がおられましたら是
非お声を掛け、協会への加入をお勧めいただきたく、よろしくお願いいたします。

渋川市　ヘルシーパル赤城長野市　ホテル国際21

神奈川支部　事務局 横浜市　懇親会会場
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開催日：令和４年10月１日（土）
場　所：昭和記念公園緑の文化ゾーン

令和４年10月１日（土）三多摩管工事組
合防災訓練が開催されました。
当協会は三多摩管工事組合との間で災害協
定を締結しており、初めての参加となりまし
た。
今回はコロナ禍であることから、例年の一
般公開は自粛し、防災フェアーを中止とし、
各市町村関係者が参加し防災訓練が開催され
ました。

主な内容は排水管の漏水時の復旧や、道路
上の障害物の撤去作業など実践的なものでし
た。
東京都議会、東京都水道局など多くの来賓
も参加され実演された団体の方は真剣に作業
をされていました。
昨今多くの大規模地震をはじめ、豪雨によ
る洪水、土砂災害等の水害が想定される中の
開催となりました。
当協会では国土交通省、東京都、各団体との
災害協定を締結していますが、今後も災害に備
え協力関係を継続していきたいと思います。

 ㈱クボタ建機ジャパン、ヤンマー建機㈱、
コベルコ建機日本㈱
開 催 日：令和４年10月６日（木）
場　　所：コベルコ建機日本㈱　
　　　　　関東支社市川センター
受 講 者：35名
テ ー マ： ミニ油圧ショベルトラブルシュー

ティング

新型コロナウイルス感染拡大の影響で中止
していた講習会を３年ぶりに開催しました。
故障の原因追究と修理を受講者が自ら解決対
応する内容での実施となりました。実技講習
を通して知識の習得、対応力の向上を図るこ
とにより、実際に現場でトラブルが発生した
際の参考とするための実践的な研修ではな
かったでしょうか。

三多摩管工事組合防災訓練

ミニバックホートラブルシューティング講習会

防災訓練

防災訓練

開会式

防災訓練
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㈱クボタ建機ジャパン、ヤンマー建機㈱、コベルコ建機日本㈱

定員を超える10社35名の技術、営業員を
午前17名、午後18名の２部制で実施しまし
た。講習ではできる限り経験年数の近い他社
の社員５～７名でチームを組み、３グループ
で各メーカーのそれぞれの機械のトラブル解
決に取組み、ローテーションで３社全ての機
械のトラブル対応を経験してもらいました。
各社の講師の方々からもトラブル発覚後の初
期対応、電気回路図の見方など実践的な指導
をしていただきました。受講者も自社で扱い
慣れているメーカー以外の機械に触れること

で視野を広げ課題克服の力をつける良い機会
となったのではないでしょうか。
講習後のアンケートからも研修内容につい
て好評をいただき、今後も引き続き同様の講
習を続けて行ってほしいとの声を多々いただ
きました。
今後も賛助会員各社のご協力をいただきな
がら、講習機種を選定し、それぞれ講習内容
に工夫を凝らし会員のスキルアップに繋がる
講習を企画して参りますので、是非ご参加く
ださい。

講師のみなさん 講師のみなさん 講師のみなさん

実機講習

講習会場講師のみなさん

実機講習

実機講習

実機講習
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令和４年度の職長・安全衛生責任者教育が
11月10日・11日、賛助会員部会にの技能講
習センター㈱の協力をいただいて、練馬区新
桜台の研修室で11社19名が参加して開催され
ました。
講師による講義だけではなく、グループに

分かれてのディスカッションなど２日間17時
間のカリキュラムで行われました。グループ
ディスカッションでは各問題点の検証など、
自由討議の形で行われました。受講者各々が
職長の役割を理解しながらグループのメン

バー内で熱気のある討議が行われていました。
２日目は皆さんお疲れの様子でしたが、最
後まで真剣に受講いただきました。
安全講習は安全衛生法で一定の作業に従事
する職員に対し、事業主が実施することが義
務付けられています。現場内での安全への意
識、規律徹底の要求はますます高まっており、
私達レンタル各社としても現場で行う機械の
保守・メンテナンス作業の際、必要とされる
資格です。
次回も多くの方の受講をお待ちしています。

今年度会員親睦行事は東京池袋サンシャイ
ンシティプリンスホテル「カフェ＆ダイニン
グ　Chef,s Palette」でのクリスマスビュッ
フェとサンシャイン水族館アクアリウム見学
を行いました。
11月６日（日）お子様９名を含め９家族41

名様に参加いただきました。
午前11時30分、池袋サンシャインシティプ

リンスホテルの会場に集合し、グループ別に
分かれてクリスマスビュッフェを楽しみました。
食事の後はサンシャイン水族館アクアリウ

ムへ移動いただき、自由に見学して頂きました。

今回のビュッフェ、水族館は人気が高く、
特に休日は予約が難しいところ懇親行事開催
のため会場の予約等
で協力いただいた、
福山社長様をはじめ、
イベント企画に携
わった厚生委員の方
に感謝申し上げます。
来年度も楽しい行
事を計画しますので
是非ご参加ください。

職長・安全衛生責任者教育

懇親行事：サンシャインシティ

講習会

懇親会参加の皆様

講習会

クリスマスビュッフェ

サンシャイン水族館 アクアリウム
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165回TRゴルフ会オープンコンペ
感染拡大の影響を受け３年ぶりに第165回
記念オープンコンペが７月27日（水）茨城
県稲敷市のアスレチックガーデンゴルフ倶楽
部に44名が参加し開催されました。

感染拡大の影響で表彰式の中止や直前の４
名の辞退もありましたが、久しぶりに一堂に
会しての楽しい１日となりました。
成績は次の通りです。

166回TRゴルフ会
令和４年度第２回目となる第166回大会が
11月29日（火）埼玉県熊谷市の太平洋クラ
ブ江南コースに27名が参加し開催されまし
た。
11月の末とは思えない温かい気温に恵ま
れてのプレーとなりました。

久しぶりの固定ハンデ戦として行われまし
たが、参加された皆様は日頃鍛えた腕を十分
に発揮され、和気あいあいでのプレーとなり
ました。
名門太平洋クラブの早いグリーンを制した
のは、初優勝の古川さんでした。
成績は次の通りです。

TR会ゴルフコンペ

第165回

優 勝 黒米　臣行 ㈱東リース ネット70.8（アウト45　イン39）

準優勝 鈴木　康友 鈴木機工㈱ ネット71.0（アウト36　イン41）

３ 位 湯本　圭司 ミルウォーキーツールジャパン（合） ネット72.4（アウト44　イン44）

第166回

優 勝 古川　利勝 ㈱フルカワ ネット68.0（アウト48　イン43）

準優勝 石井　朝徳 ㈱機電サービス ネット71.0（アウト41　イン44）

３ 位 本多　安則 ㈱ユナイト ネット74.0（アウト52　イン50）

165回参加者のみなさん 165回参加者のみなさん

166回参加者のみなさん古川 利勝 氏 石井 朝徳 氏
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役員、賛助部会合同忘年会が12月８日（木）
午後７時20分より、ホテルグランドヒル市ヶ
谷瑠璃東の間において開催されました。100
名（役員24名、賛助会員32社77名）のご参
加をいただきました。
伊達会長の元気な「乾杯！」のご発声で開

宴し、感染対策に気を付けての開催となりま
した。
中締めは加藤副支部長にご登壇いただき、

今年度の皆様の苦労をねぎらうとともに、今

後の活動に対する会員相互の協力を約束し閉
会へと向かいました。年内行事も予定通り終
了し、新たな年が皆様にとってより良い年に
なりますようにと願いを込め一本締めで閉会
となりました。
今年も１年間理事の皆様には尽力いただ

きありがとうございました。コロナ禍であっ
たことから賛助会員の皆様には十分な活動が
できなかったことをお詫びいたします。
来年もどうぞよろしくお願いいたします。

役員・賛助部会合同会議・食事会開催

会　員　募　集
　TRゴルフ会には、日本建設機械レンタル協会東京支部の正
会員、賛助会員のどなたでも加入いただけます。ゴルフ会は
年３回開催されます。
　ゴルフを楽しまれる方または社内でゴルフをされる方がお
られる会員は是非加入し、多くの方に会員になっていただき
楽しい会にいたしましょう。
　加入希望者は事務局までご連絡下さい。

会場風景会場風景

伊達会長乾杯挨拶 小松崎支部長挨拶 加藤副支部長　中締め挨拶



21

ブロック会議

令和4年4月22日（金）

令和4年6月22日（水）

大型建機部会

W E B 講 習 会

T R 会 幹 事 会

令和4年３月４日（金）

令和4年５月17日（火）
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流 通 委 員 会

教育広報委員会

令和4年7月14日（木）

令和4年10月20日（木）

賛助部会全体会議

令和4年6月24日（金）

総務厚生委員会

令和4年7月7日（木）
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常 任 理 事 会

令和4年10月26日（水）

令和５年 千葉賀詞交歓会
令和５年１月25日　三井ガーデンホテル千葉

小松崎支部長　挨拶山部専務　乾杯挨拶宇野支店長　挨拶西村代表　挨拶
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新年あけましておめでとうございます。
高野前代表から引き継ぎまして、今年より
代表を務めさせていただきます鈴木と申し
ます。本年も宜しくお願い申し上げます。
日頃より東京協議会活動へのご理解ご協

力を賜り、厚く御礼申し上げます。会の発
展に微力ながらお役にたてるように精進い
たしますので、皆様方のご指導ご協力の程、
宜しくお願い申し上げます。
さて、東京協議会の活動ですが、感染症

流行に振り回される形になっておりますが、
年２回開催を目標に活動しており、２年ぶ
りに７月に㈱アールアンドアール様東京営
業所見学会を開催することができ、皆様で
集合して勉強する機会を設ける事ができて、
オンラインでは味わえない臨場感を感じる
事ができ大変有意義な時間となりました。
恒例となっております11月のダーツ大会は
感染症流行もあり、残念ながら見送りとな

りましたが、前向きに活動できる手ごたえ
を感じた１年だったと思っております。
依然として感染症という問題はあるにし

ても、万全の対策をとった上で、2023年は
諸先輩方が大事にしてこられた「現場レベ
ルでの各社間の横のつながりの強化」をテー
マに従来通り年２回（７月勉強会・11月忘
年会）開催を目標に活動をしてまいりたい
と思っております。またこんな事をやりた
い、やってほしいなどのご要望もあれば、
メールなどでご意見をいただき実現可能な
ものから実行していきたいと思っておりま
すので、皆様方のご理解ご協力の程、宜し
くお願い申し上げます。
東京協議会員皆様が笑顔で健康にすごせ

る年になりますよう祈念いたしまして、新
年のご挨拶とさせていただきます。

東京協議会代表　鈴木 康友

新年明けましておめでとうございます。
会員の皆様におかれましては、日頃より当
協議会活動にご支援、ご協力いただき深く
感謝申し上げます。
2021年度に引き続き、2022年度も新型

コロナウイルスの影響により、予定いたし
ておりました行事を、残念ながら全て中止
とさせていただきました。10月の勉強会か
らの開催を視野にいれておりましたが、11
月の親睦ゴルフコンペと合わせて、開催す
る事がかないませんでした。未だ、なかな
か思うように行事活動を進める事ができな
い状況が続いております。
本年度こそは、従来通りの活動が可能に

なる事を願い、また会員の皆様と情報交換
を行い、笑顔でお会いできる日を楽しみに
しております。

千葉協議会活動再開の折は、会員皆様の
多数のご参加の程、何卒宜しくお願い致し
ます。

千葉協議会代表　西村 直樹

【活動報告】
2022年度も新型コロナウイルス感染拡大

の影響により全ての行事を残念ながら中止
とさせて頂きました。
今年こそは当協議会が皆様方の橋渡しと

なり意見交換の出来る場を設けられるよう
努めて参る所存です。
皆様と直接お会いできることを楽しみに

本年の活動企画を行って参りますので引き
続き千葉協議会へのご理解とご協力の程、
宜しくお願い申し上げます。

藤井 善英（ヤンマー建機㈱）

東京協議会

千葉協議会
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新年あけましておめでとうございます。

コロナ禍が始まり約３年になります。ワ

クチン接種も大分進んできており、コロ

ナ感染者も落ち着いてきています。また、

ロシアとウクライナ戦争が始まり、コロ

ナ禍に増して世の中の動きが変わってき

ています。ドル高円安の為、物流の流れ

が悪くなり、色んな物の値上げや品薄状

態になっています。建設機械レンタル業

界も重機を始めとする機械などの納車遅

れの長期化や部品在庫なしの為、機械生

産遅れ、修理遅れが見られています。日

本は世界に比べて小さい国で、資源とな

るものが少なく海外からの輸入で賄って

いるのが現状です。売上が減り、仕入れ

が増え自ずと赤字になってきます。以前

までは日本が誇る自動車、家電を始め各

業種には必ず「良いものをもっと良いも

のに」していく技術があったから、何と

か大国と肩を並べてきていました。近年

は他国も日本の技術に追いついてきて、良

いものを安く生産してきていたり、効率

化の流れで残業減らし、休日も増えてき

ていますので、中々良いものを生み出す

環境からは遠ざかってきていると思いま

す。レンタル業界もその煽りを受け、機

械や燃料費などの高騰や、人材不足に悩

まされています。レンタル業界の将来を

考えると、今のままの価格では機械購入

や働きやすい職場環境に変えていく事は

困難だと思います。これからは適正な価

格帯に戻しながら、働き甲斐のある職場

にしていかなければ人材確保が難しい状

況になってきています。レンタル業界（埼

玉協議会）として適正価格、職場環境、人

材育成に関わる勉強会を開催することで、

レンタル業界のレベルアップに繋げ、有

望な人材確保ができるようにしていきた

いと思っていますので、埼玉協議会勉強

会開催時には多くの人に参加して頂きた

いと思います。また、ライバル会社同士

でもありますが、業界の横の繋がりも大

切にしていきたいのでコミュニケーショ

ンも図れる勉強会にしていきたいと思い

ますので、本年もご協力よろしくお願い

致します。
埼玉協議会代表　黒米 臣行

茨城協議会

あけましておめでとうございます。今

年もコロナ禍の影響で思っていたような

支部活動は出来ませんでしたが、10月29

日に茨城協議会役員会を開催しました。久

しぶりに理事メンバー様方々とお会いす

る機会がありました。主な話題は過度で

異常な価格競争の件でした。

「サービスは有料」と、意識改革をし

て値上げを恐れずに適正に対応する事が

唯一の戦略ではないでしょうか？

物価や購入原価が高騰する中、道理に

合わない現状の価格は業界全体の衰退を

招くはず。ウクライナ侵攻を始めとする

各種資材のさらなる高騰、納期の遅れな

どで建設業界全体がまた一段と冷え込ん

だ感じがしました。またオミクロン株に

よる第８波も広がり、まだまだ先の見え

ない周辺環境ですが、まずは自分と社員

から意識を変えていきたいと思います。

今年こそは良い年になりますようにご

祈念致しまして、簡単ではございますが

ご挨拶とさせていただきます。
茨城協議会代表　岡添 雅治

埼玉協議会
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企業特集
株式会社 サクラレンタル＆リース

『必要な時』に『最適な車両』を！！
　当社は、一般社団法人日本建設機械レンタル協会東京支部の賛助会
員である株式会社サクラコーポレーションの子会社として、令和２年
６月、レンタル会社様を貸出先とする「車両のレンタル・リース会
社」としてスタートいたしました。
　皆様のご要望にお応えできますよう軽車両から大型車両まで幅広く、
より良い内容でのご提供を心掛け、併せて車両の買取・販売にも対応
しております。
　車両管理には手間と時間と車両を保管する一定のヤードも必要とな
りますが、当社でその隘路を担ってまいります。
　世の中は購入して使用する時代からサブスクで使用する時代に入っております。
　今後ともレンタル会社様のお役に立てるよう努めてまいります。皆様のご愛顧ならびに、ご
指導ご鞭撻を賜りますよう心よりお願い申し上げます。

代表取締役 金谷 正明

第一プール （レンタル車両）

サクラグループの車両用地
（千葉県佐倉市）

プールフェンスの装飾
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トラックの総合コンサルティング

&

株式会社サクラレンタル&リース TEL.043-460-0363お問合せは
お気軽に

いつでも
良質な車両を
ご用意します

レンタル期間も
柔軟に
対応します

軽車両から
大型車両まで
取り揃えて
います

当社
加入保険にも
ご満足

いただけます

長期
レンタルには
使用者変更にも
対応できます

車両の
買取・販売にも
対応します

車両需給バランスへの対応・円滑なレンタル推進へ

●グループ企業

サブスクで使用する時代へ
購入して使用する時代から
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　このページは会員の皆様が作るページです。

わが社の自慢、日頃感じておられること、趣味

にまつわるお話など、自由にお使いください。

　今回は新光重機株式会社のTwitter中の人様に

投稿いただきました。

「建機レンタル業界の知名度ってすごい低いよな…」
この業界に従事し、特に人材採用に関わる方

の多くが認識し、課題として把握している問題
だと思います。
業界や会社の知名度・認知度を向上させるた

めに、「広告」と「広報」の２つの手法がありま
すが、広告（お金をかけて宣伝する事）に関し
ては、費用がかかる事なので全ての会社で実施
できるかどうかはわかりません。しかし、広報
に関しては、実費をほとんどかけずにできる方
法もあるので、ぜひ協会員の皆様の全企業で実
施すれば、各企業の知名度が向上し、業界の知
名度向上に繋がり、それがまた各企業に跳ね返っ
てくる…という事ができるのではないかと考え
ています。
今回は、広報の効果的な手法として、SNS広

報をご紹介します。特にコロナ禍以降、SNS広
報が急速に増えてきております。媒体としては、
TwitterやInstagram、TikTokなど様々ありま
す。私のおすすめはTwitterで、理由は３つあり

ます。①リツイートという機能があるため拡散
しやすい②画像の投稿もできるし、文字だけの
投稿もできるため、継続しやすい。③全世代に
ユーザーがいる。これらの理由により、当社で
はTwitterをメインとしてSNSを運用しています。
当社のアカウントを簡単に紹介しますと、まだ
まだ成長過程ではありますが、フォロワー数も
４万を超え、１万いいね以上のバズ投稿もいく
つもできるようなアカウントとなっています。
これらの結果、「Yahoo!ニュースに掲載」「SNS
マーケティングの本で紹介」「新聞から取材」「映
画とのタイアップ」等、SNSから各メディアへ
の露出も広がりましたし、新卒・中途に限らず、
人材採用でもSNSキッカケで知ってくれた方も
増えてきております。（採用に関して言えば、
Twitterは全世代にユーザーがいる為、親御さん
世代の認知度も向上できます）
ぜひ協会員の皆様の企業でも、SNS運用で知

名度向上を一緒に狙ってもらえたら嬉しいです。
しかし、「何を書けば
いいのかわからな
い」「炎上が怖い」「誰
がやるの」等あると
思うので、その点に
ついて、当社の経験
や他社さんの事例も
踏まえてお話しさせ
ていただきます。

Q１.「何を投稿するの？」
基本的に何でもいいのですが、「重機につい

て」でOKです。重機自体に魅力があることを忘

SNS広報で
建機レンタルの知名度
向上を狙う！

新光重機株式会社

Twitter中の人
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れてはいけませ
ん！重機の写真
だけでも反応が
あります。そこ
に、重機と一般
の人を繋げる一
言を書くだけで
完了です。重機
を動物に例えた
り、流行りのア
ニメに例えたり

してもいいです。とりあえず、各社が保有して
いる「ちょっと変わった機械」や「ロボ感のあ
る機械」「並んでいる重機の写真」等を投稿して
みるといいと思います！当社の投稿でも、数台
の油圧ショベルが草の上にアーム伸ばして置い
ている写真に、「貴重な重機の食事風景」と題し
て投稿したところ、７万いいね頂きました。そ
れから、トレンドに合わせた投稿をしていくと、
反響も出てくるようになるかと思います。

Ｑ２.「炎上リスクは？」
大企業でも炎上している事例はあるので、絶

対に炎上しませんというと嘘になります。しか
し、各企業アカウントの炎上事例を見ると、「ジェ
ンダー」に関する事例が多いです。男尊女卑や、
性別で決めつけた発言をしない。LGBTQ等、
性差については、企業アカウントでは触れない
等のルールを決める事も炎上リスクの回避に繋
がります。また、業界的には安全面への配慮が
必要となります。危険な写真は撮らない。ヘル
メットや安全靴の着用、高所では安全帯の着用、
など撮影だからと気を緩めずに安全に配慮しな
ければなりません。当社の過去の投稿で、「高所
作業車のミニチュアに、人形をたくさん乗せた
写真」の投稿でも少し批判リプライが多かった
事例もありますので、事故や不安全行動を少し
でも連想させる写真などは投稿を控えた方が良
いかと思います。

Ｑ３.「誰がやるの？」
コンプライアンスも知っている、会社のこと

も知っている、機械のことも知っている。一番
知っているのは誰だろうかと考えると、それは
ずばり社長なのかもしれません。炎上リスクを
避けながら、会社や機械をPRする事ができるの
は、やはり社長なのだと思います。しかし、社
長は忙しくてできないという場合は、社員が広

報担当となりますが、それだけの知識やバラン
ス感覚が必要になってきます。SNS等を普段か
ら使っている若手を担当者にするというのも良
いと思いますが、その場合、しっかりと確認し
合えるチームで運用したり、「運用ルール」を作
り、「やらない事」を決める事で、うまく運用を
していく事ができると考えています。また、専
任ではなく、他の仕事と兼務で行う事がおすす
めです。それは、最初はそこまで効果を確認で
きないので、人件費に見合うかわからないとい
うのと、SNSだけを担当すると、単純に投稿ネ
タが不足します。様々な業務を行うことで、投
稿の内容も作れますし、会社の雰囲気、業務内
容などについても広報できます。
また、誰が行

うにせよ、担当し
た人は、勉強に
なります。SNS
を始めてしばら
くすると、業界
の方からも、業
界に全く関係ない方からも、直接様々なリプラ
イを頂く事ができます。機械や使い方の勉強に
もなりますし、一般の方に対してどのような事
が「機械の魅力」「レンタル業の魅力」なのか、
「こういうイメージがある」など、WEB上では
ありますが、忌憚のない意見を直接聞けます。
これは大きなメリットの一つだと感じています。

最後に、色々と書かせて頂きましたが、「炎上
リスク」に関しては、フォロワーが数百程度の
少ないうちは、炎上はしづらい為、とりあえず
始めてみるというのがお勧めです。また、当社
ではSNS運用をすることで、「知識や意見を直
接聞けて勉強になる」「全く違う業界と仕事を通
しての繋がりができる」等、知名度向上以外の
効果も出ているので、会社の可能性の広がりも
感じております。
BtoBの中小

企業・中堅企
業こそ、ぜひ知
名度を上げる
施策の一つと
して、SNS運
用を実施して
みてはいかが
でしょうか？
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カタールワールドカップでの日本の

活躍の余韻が残っている年の瀬12月中

旬、いまだに新型コロナウイルスの感

染の収束が見えない第８波の流行最中、

ご無理を申し上げ神奈川県横浜市に本

社を構える新日本建販㈱ 祐野誠社長を

お訪ねしました。

同社の会社設立は1968年（昭和43

年）丸久電機㈱を東京都大森に発足さ

せ、産業用電気機器を中心にリース、

レンタル業務を始められたとのことで

す。その後デンヨー㈱と代理店契約を

締結し、販売、リース・レンタル業務

を強化され、海外メンテナンスならび

に海外部品販売等の業務拡大に成功さ

れました。1985年（昭和60年）に現

在の新日本建販㈱と改称され現在に

至っておられます。

現在レンタル部門と商社販売部門で

組織され全国へ営業展開されています

が、32の事業所を展開されレンタル部

門として全国で29カ所の事業所におい

て大型発電機を中心に主にWレンタル

を行い、一方、商社・販売部門では首

都圏、関西圏に販売専門部署を配置し

他の地域ではレンタル・販売部署とし

て地域密着で営業活動をされています。

昨年９月１日付で社長に就任された

祐野社長は長崎県のご出身で現在65歳

とのことです。御父上様の転勤で中学

３年の時神奈川県に移られて以来52年

間神奈川県逗子市にお住まいになられ

ています。

2004年（平成16年）に入社される

以前今業界の数カ所の大手レンタル会

社で多くの経験を積まれ、多くの人脈

を構築され、僅か入社19年で今の地位

へ就かれました。

本来は年度途中での人事は稀のよう

ですが、諸事情により東南アジアに出

張中に新型コロナウイルスに感染され

しばらく帰国が遅れていた最中、リ

モートでの役員会でご指名を受けたと

のことです。

業界全体の業績低迷は回復傾向にあ

り、売り上げベースでは上昇傾向に向

かっているとはいえ、永遠のテーマで

あるダンピング、価格競争、競合激化

未来に対応した
建設機械を追及して
独自の道を切り開き、
豊かな想像力で
あらゆるニーズの対応を
目指して!!

新日本建販株式会社

代表取締役　取締役社長 

祐野  誠
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が継続し依然決して楽な経営とは言え

ない状況ですが、祐野社長の手腕を期

待されての人事であると感じました。

今後の業界や会社の展望をお聞きい

たしました。全体的に人手不足と言わ

れている中、現在のレンタル業界の若

手社員の定着率の悪さが気にかかって

いるそうです。他の会社も同じ悩みを

抱えていると思いますが、若手社員が

入社数年で安易な転職を選択する件数

が多く、特にマッチングアプリ上で簡

単に転職ができる傾向に不安を抱いて

いるとのことです。そんな傾向の中で

も、やりがいのある仕事ができる環境

を作り、仕事の面白さを実感でき、入

社して良かったと思える会社づくりを

構築していきたいと話されました。現

在、世の中の動きである「働き方改革」

においても、当然待遇や福利厚生等業

界ではトップクラスの立場ですが、男

性社員の育休推奨を掲げるなど、業界

に先駆けて推進されています。

入社以来、営業一筋顧客との人間関

係を重視し、まじめに取り組んでこら

れた自負をお持ちですが、人とかかわ

りながら自分自身が成長できる楽しさ

を若い社員に感じてもらうことができ

れば、おのずとやりがいのある仕事を

実感できるのではないか。まずはそう

いう環境に近づけていきたいと熱く話

されました。

また仕事以外の趣味をお聞きすると、

それほど趣味はなく、今はほとんど仕

事上の付き合いのゴルフくらいだそう

です。

学生時代はどちらかというと自転車、

ランニング、サーフィン等が得意だっ

たものの球技はあまり得意なほうでは

なかったと謙遜されていますが、ゴル

フの飛距離はまだ若いものには負けな

いそうです。

ご家族は奥様と２人のお子様がおら

れますが、すでに結婚独立され、遠方

にお住いのようです。お孫さんは１人

で、もうすぐ２人目が誕生されるそう

です。お正月には久しぶりに皆さんが

集い、新しいお孫さんも増え楽しくお

過ごしのことと推察します。

12月ですから全国への年末のあいさ

つ回りで多忙だと思いますが、お体に

留意され活躍されることを祈念いたし

ます。

その後武井副本部長を含め、少々世

間話をさせていただき、同社を後にし

ました。

都市開発も終わり近代的なオフィス

が立ち並ぶ新横浜を少しだけ散策し帰

途につきました。

今回、祐野社長から多くの興味ある

話をお聞きすることが出来、取材とい

うよりも、楽しく、有意義な時間を過

ごさせていただきました。

同社の更なるリードとご発展をお祈

りいたします。

（まとめ：大森 達也）
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今号では埼玉県所沢市の
新しいスポットとして賑わいをみせる
「サクラタウン」を紹介します。

今号ではKADOKAWA及び角川文化振興財
団が所有、運営する複合施設「ところざわサ
クラタウン」を紹介します。
「COOL JAPAN FOREST 構想」の中核

施設であり、国内最大級のポップカルチャー
の発信拠点として、2020年11月６日にグラ
ンドオープンしました。書籍製造、物流工場、
オフィス、イベントホール、ホテル、ショップ、
レストラン、ミュージアムと様々な施設で構
成しています。所沢市とKADOKAWAが共同
プロジェクトとして取り組み、文化と自然が
融合しただれもが
魅力を感じる街づ
くりを目指して進
められました。「と
ころざわサクラタ
ウン・角川武蔵野

ミュージアムのロゴマークは桜の木がモチー
フとなり、丸と四角で「ところざわサクラタ
ウン」の頭文字｛T｝をモチーフにロゴ化し
たといわれています。６つの丸は６つのジャ
ンル「イベント」「製造・物流」「文化」「スト
ア」「食」「宿泊」を意味しロゴマークの形を
組み合わせることでパターン表現ができ、街
並みや季節感まで展開できる仕組みとなって
います。角川武蔵野ミュージアムのロゴは図
書、美術、博物を三角形で表現し、次世代へ
進む「矢印」を意味し角から外角の枠へ線を
つなげると、多面体になり、物事の見え方や
捉え方が多面的になっていく時代の流れとと
もに歩んでいけるという意味を持つそうです。
晴れた日には富士山を望み、春は満開の桜が
咲き、東所沢公園をはじめとした豊かな緑の
空間にみどり、文化、産業が寄り添い、皆が
集い、楽しみ、ほっと息をつける憩いの場で
ありたいと、たなびく雲や市松模様の「和」
を使ったロゴが誕生したそうです。
JR武蔵野線東所沢駅に下車して住宅街を10

分ほど歩くと「ところざわサクラタウン」の
施設内に到着します。まず目に入ってくるの
は岩でできた巨大な建物「角川武蔵野ミュー
ジアム」です。見る角度で様々な表情を見せ
る５階建ての建物の外観は、お城のようです。
早速入場しようと入り口に向かったところ、
たまたま１か月に２回の休館日でした。本来
なら中には「マンガ・ラノベ図書館」や、紅
白歌合戦で「YOASOBI」が中継したことで
有名になった大量の本に囲まれた「本棚劇場」
など見どころ満載のスポットを楽しみにして
いたので残念でした。「本棚劇場」は360度本
に囲まれ高さ８ｍ、約３万冊の本が積み重な
る空間が見どころのようです。また４階の「エ

埼 玉 クサ県 ラ タ ンウ

サクラタウン

サクラタウンロゴマーク
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ディットタウン」ではテーマごとに役３万冊
の本が配置されている様です。２階にある書
店「ダ・ヴィンチストア」には約４万冊の本
が並べられているだけではなく、アニメグッ
ズなど豊富にそろい、オシャレな書店と評判
です。この店はどなたでも購入することがで
きますのでお土産品を調達する場所としてお
薦めできます。飲食店も多く出店しています
が「角川食堂」はどなたでも利用できる社員
食堂のようです。ランチ、カフェ、ディナー
まで地元の食材を使った様々なメニューから
お好きなものを楽しめます。５階のレストラ
ン「サクラダイナー」はニューヨーク美術館

をイメージして作
られ、店内には
様々な新鋭作家の
絵画が飾られてい
ます。
また同施設内６

階にある「EJアニ
メホテル」は部屋
ごとに人気キャラ
クターが装飾され
ていて人気が高く
予約することはか

なり難しいとのことです。サイトで見てみま
したが値段はともかく空いている日もありま
したけど。とはいえオリジナルグッズを持ち
帰ることができるなどマニアの方は一度でも
泊まりたいホテルでしょう。
もちろん客室を見ることはできませんが、

フロントも広く、アニメキャラクターで飾ら

れていて見るだけでも楽しめますし、ホテル
のレストランではアニメキャラクターのメ
ニューもそろっていますので十分楽しめるの
ではないでしょうか。
また、多目的イベントホール「ジャパンパ

ビリオン」は５Gの通信ができる施設やアニ
メ制作発表会、トークショー、サイン会など
の会場があり注目を集めているそうです。野
外スペースの「千
人テラス」では
約1000名を収容
でき、パブリッ
クビューイング
や大規模イベン
トが年間を通して開催されています。
一方、一見すると神社とは気づかない現代

的なたたずまいの「武蔵野巫令和神社」があ
ります。通称「武蔵野令和神社」と呼ばれ「う
るわしき大和」「麗しき日本」という意味と重
ね合わせ、日本のカルチャーの発展を願い建
立されたそうです。マンガやアニメ、舞台美
術まで日本のあらゆる文化関係者への加護と
ともにコンテンツを通して心をいやすご利益
があると言われています。天井には人気ゲー
ム「ファイナルファンタジー」のデザインを
手がけた天野喜孝氏が描いた黄金に輝く空を
飛ぶ鳳凰の姿が描かれています。
ところざわサクラタウンは夜ライトアップ

されるとデートコースとして多くのカップル
が訪れるそうです。特にハロウィン、クリス
マスの時期は綺麗だそうです。機会があれば
改めて夜に来たいものです。そういえば神社
の鳥居にもライトアップの機能がありました。
前号は大きく変貌を遂げた大都会渋谷の紹

介でしたが、今回は緑豊かな広大な敷地内に
位置する「サク
ラタウン」をご
紹介しました。
皆様も一度訪れ
てはいかがで
しょうか。特に
アニメ好きの方
にお勧めします。
（記事・写真：
大森 達也）

角川武蔵野ミュージアム アニメホテル

本棚劇場

武蔵野令和神社
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本部のページ
このページではその時々の本部

からの情報などを掲載してまい

ります。

本部と支部をつなぐページです。

　令和５年の新しい年を迎え、謹んでお

慶びを申し上げます。平素は当協会の運

営に多大なるご理解とご協力を賜り、厚

く御礼申し上げます。

　早速ではございますが、2022年の協会

本部の取り組みについてご報告させてい

ただきます。昨年、一昨年と比較すると

日常に戻りつつある今、当協会ではどの

ような環境下でも会員の皆様とのスムー

ズな連携が行えるよう、新たな取り組み

を進めています。

　主な取り組みについては、次のとおり

です。

一般事業について

　一般事業では、2021年より業界の景況

感を知るための「建設機械レンタル業地

域業況調査」やレンタル業の実態を把握

するための「建設機械レンタル業経営ア

ンケート」をWEB上で行っております。

会員の皆様には、お忙しいところご協力

いただき、この場を借りて心より御礼申

し上げます。

　これらの情報は、業界の実態を把握す

るための重要な調査となっており、取り

まとめた内容をもとに関係行政機関への

情報提供を実施しています。

教育事業について

　教育事業では、WEB講習の更なる充実

化を図っています。一昨年より会員の皆

様向けに、発電機に関する実務経験者を

対象としたWEB講習会を実施しておりま

す。大変ご好評をいただき、延べ2000名

以上の方にご参加いただいております。

　さらに昨年は、「与信管理セミナー」、「ハ

ラスメント防止セミナー」などの管理者

に向けたWEBセミナーを実施いたしまし

た。

　また、良質で安全なレンタル機材を提

供すべく立ち上げた、「建設機械レンタル

業者登録制度」は、現在約186社が登録

企業となっており、業者登録制度の登録

要件のひとつである「建設機械レンタル

管理士資格」では、現在資格保有者が約

4250名となっております。業界の地位向

上を進めるべく、さらに同資格制度、登

録制度の認知度向上に努めて参ります。

　「可搬形発電機整備技術者資格」におい

ても、一昨年よりオンライン形式へと移

行いたしました。本資格は、我々の業界

にとって安心・安全な機械を提供するた

めに欠くことのできない資格ですので、

安定的な同資格事業の継続を図って参り

ます。レンタル管理士資格と同様に、時

間や場所を選ばず学習ができ、ご自身の
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スケジュールで資格試験を受験すること

ができます。コロナ禍が続く中、思いも

よらずではありますが、会員の皆様にとっ

てスムーズな受講・受験環境を整えられ

たのではないかと思います。より多くの

方々に受験いただけるよう、今年度より

新規申請期間を２か月間から４か月間へ

と延長いたしました。お忙しい中、大変

恐縮ではございますが、時間に余裕を持っ

てお申込みくださいます様、お願いいた

します。詳細につきましては、ホームペー

ジ等で随時、お知らせをさせていただき

ます。

　2023年度可搬形発電機整備技術者資格 

実施スケジュールは次のとおりです。

2023年度≪新規≫

（申請受付）

2023年２月１日（水）～５月31日（水）

（eラーニング受講期間）

2023年２月10日（金）～８月28日（月）

（CBT試験受験期間）

2023年２月13日（月）～８月31日（木）

2023年度≪更新≫（平成35年８月31日

までの資格証をお持ちの方）

（申請受付）

2023年４月３日（月）～５月31日（水）

（eラーニング受講期間）

2023年４月10日（月）～７月31日（月）

※更新はeラーニング受講のみです。

災害支援について

　そして、当協会が継続して注力してい

る取り組みとして、災害支援がございま

す。昨年中も全国各地で災害が数多く発

生いたしました。とくに８月に発生した、

東北北部での大雨に伴う災害の際には、

経済産業省からの要請を受け当協会から

青森県外ヶ浜町の避難所へ災害支援を行

いました。

　協会本部では、現在10地方整備局及び

経済産業省、自衛隊、その他各地方自治

体との災害協定を締結しております。我々

建設機械レンタル業界の持てる力を発揮

すべく、引き続き体制を整えて参ります。

全国10ブロック化について

　最後に、2023年の大きな取り組みとし

て、今年４月からの全国10ブロック化が

ございます。会員の皆様にはお手数をお

掛けする場面もあるかと思いますが、情

報共有を密にし、スムーズな移行となる

よう進めて参ります。

　ブロック化を果たし、対外的に発展的

な団結を示すことは協会にとって大きな

意義があると考えております。どんな時

も協会内外からよりどころとしていただ

けるよう、未来を見据えた活動を進めて

参ります。

　本年も会員の皆様方のご理解とご協力

を賜りますようお願い申し上げ、新年の

ご挨拶とさせていただきます。
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㈱サンペイ

後
ご と う

藤 英
え い こ

子 さん

子女麗機

　新型コロナウイルス感染拡大が依然収束の見えない令和５年
新年早々、お忙しい中時間をいただき東京都板橋区の㈱サンペ
イを訪ね、後藤さんにお話を伺いました。初対面とは思えない
ような、何とも言えない安心感を醸し出す、明るい笑顔が印象
的な女性にお会いできました。
　㈱サンペイは本社の他、埼玉県日高市の日高支店、昭島市の多摩
営業所において建設機械を中心に創業当時より「安全・安心」をモッ
トーに地域に密着した営業を心掛け、地域社会に貢献することを目指さ
れています。
　我が業界においても「働き方改革」の影響で徐々にですが、女性が働きやすく、活躍できる会社
が増えてはきている状況ですが、多くの会員様の中でもいち早く土曜日を完全に休業するなど積極
的に変革され、男性社員のみならず、子育て世代の女子社員も働きやすい環境を作るなど整備が進
められています。
　後藤さんは地元、板橋区のご出身です。学生時代は片道２時間もかけ通学されていたようですが、
その経験から時間の大切さを感じ「家から５分で通勤できる？」に魅力を感じ入社を希望されたよ
うです。もちろん現在はご自身が「この業界は生活するうえで重要な役割を持つ業種に携わってい
る」ことに誇りを持たれているとのことです。
　1995年に入社され業務部へ配属され経験を積み、現在は総務経理の責任ある立場で会社を支えら
れていますが、現在も専門知識を極めるため日々新しいことを学び、成長することにやりがいを感
じているそうです。
　一方、休日などプライベートの時間の過ごし方をお伺いいたしました。以前は年１回程度、長い
お休みを利用して海外旅行へ行くことで、異文化に触れて感銘を受けていたそうです。残念ながら
コロナ禍のため我慢の時期でしょうが、近年は欧州など遠方まで足を延ばすことが増えていたよう
です。もうそろそろまた行けるようになりそうですが。
　あとは大好きな映画鑑賞や好きなアーティストのコンサートへ行かれるなど趣味も充実している
ようです。
　最後に将来の夢、目標をお聞きしました。「何事も健康でないと人生を謳歌できないので、健康
を第一に運動をしていければ」という気持ちがおありのようです。日々の目標は「初心忘るべから
ず。常に感謝の気持ちを忘れずに」を心掛けておられるそうです。
　さらに業界・会社に対する意見をお聞きしました。今一番の目標は、「人材育成」人を育てるこ
との難しさを感じておられるようです。要領がよい人よりも、本当に頑張っている人に光が当たる
世の中になることを希望されています。
　また、最近のインフレのため原価上昇が気になりますが、入社当時から機械レンタル単価がほと
んど上がってないことに問題を感じているそうです。この問題は永遠のテーマですが、女子社員の

後藤さんからこの問題点を指摘され業界に携わるものとして、業界全
体で真剣に考えなくてはと改めて感じました。

　最後に、12月に予定していた取材が周りのコロナ感染の影響で延期
となり、締め切り近くでの日程にもかかわらず、取材内容を事前に準
備いただくなどご協力いただいたことに感謝申し上げます。大半は世
間話となりましたが、楽しい時間を過ごさせていただきありがとうご
ざいました。
　これからも更にご活躍され、公私ともに充実な人生を送られること
をお祈りいたします。

“フレー・フレー機麗女子”
（記事：大森 達也）
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代表者変更
社　　名 代　表　者

三明興業㈱ 代表取締役　瀬尾　伸一

コマツカスタマーサポート㈱ 代表取締役社長　粟井　淳

㈱レンタルシステム関東 代表取締役社長　藤田　眞

東和機材㈱　 代表取締役　高柳　智史、生田　貫太

㈱東部重機 代表取締役社長　小野寺　公助

新日本建販㈱ 代表取締役社長　祐野　誠

ピー・シー・エス(株) 代表取締役　古屋　香織

住所・電話番号変更
社　　名 住　　　所 ＴＥＬ ＦＡＸ

㈱コシハラ 〒111-0036 東京都台東区松が谷4-24-11 202 03-5830-8556 03-5830-8559

㈱レンタルシステム関東
〒103-0004 東京都中央区東日本橋3-7-19

東日本橋ロータリービル6階
090-8562-0765

ピー・シー・エス㈱ 〒252-0245 神奈川県相模原市中央区田名塩田4-19-15 042-711-4188 042-711-4189

㈱サクラレンタル＆リース 043-312-5180

大興リース㈱ 048-286-5512

退会
社　　　名

共和工業㈱

㈱チサン

正会員

賛助会員
新入会員

社　　名 住　　　所 ＴＥＬ ＦＡＸ

㈱アンカーズ 〒194-0013 東京都町田市原町田5-8-18-203 042-707-6215 042-707-6217

㈱エスコ
〒169-0074 東京都新宿区北新宿2-21-1

新宿フロントタワー12階
03-5332-3388 03-5332-3512

同心機械㈱
〒110-0016 東京都台東区台東2-20-13

古茂田ビル3階
03-5829-4688 03-5829-4687

Linne㈱
〒151-0051 東京都渋谷区千駄ヶ谷5-13-18

オフィスコート代々木C3室
03-6821-0548

㈱シバタ 〒104-0032 東京都中央区八丁堀2-7-1 03-3552-0381 03-3552-2855

代表者変更
社　　名 代　表　者

㈱メビウス21 代表取締役社長　迫間　丈司

コベルコ建機日本㈱ 代表取締役社長　荒木　治郎

やまびこジャパン㈱ 代表取締役社長　篠原　修

SORABITO㈱ 代表取締役社長　博多　一晃

協 会 情 報
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【賛助会員】

株式会社　エスコ
　弊社は2005年に高圧受変電設備（キュービクル）の保安点検業務を手がける保安法人とし
て創立しました。現在、関東圏を中心に約4500事業所の保安点検業務を実施しており、お客
様の電気の安全管理において高い評価を受けております。長年培ったノウハウを活かして、電
気代削減のコンサル、保安点検業務、電気設備の改修工事など、電気に関するお困りごとをワ
ンストップサービスで対応させて頂いております。
　昨今、燃料費高騰の影響で電気代が大幅に高騰してるなか、低圧事業所の電気代基本料金を
約40％削減できる弊社の電子ブレーカーは、多くの低圧事業所へ採用して頂いております。
※導入実績：約65,000件　また、経費削減対策（保安点検費削減）として弊社のキュービク
ル保安点検業務も多くの高圧事業所へ採用して頂いております。
　この度の入会を機に建設機械レンタ業界の電気代削減及び経費削減のお役立てるように努め
てまいる所存でございます。今後ともご指導ご 撻の程よろしくお願い申し上げます。

【本社所在地】東京都新宿区北新宿２－21－１　新宿フロントタワー12F
【代表取締役】代表取締役社長　安西　裕
【事 業 内 容】電気代基本料金削減（電子ブレーカー）・経費削減（キュービクル保安点検）

省エネ化・エネルギーコスト削減コンサル
電気設備改修工事（キュービクル改修工事）

【資 本 金】１億円
【従 業 員 数】180名
【Ｕ　Ｒ　Ｌ】https://www.esco-co.jp/

会社名変更
社　　名 旧　社　名

新生コベルコリース㈱ 神鋼リース㈱
三菱電機フィナンシャルソリューションズ㈱ 三菱電機クレジット㈱

住所・電話番号変更
社　　名 住　　　所 ＴＥＬ ＦＡＸ

㈱タダノ
〒131-0034 東京都墨田区堤通1-19-9

リバーサイド隅田・セントラルタワー９階
03-6661-8320 03-6661-8327

㈱インシュアランスサービス
〒160-0016 東京都新宿区信濃町35

信濃町煉瓦館4階
03-5357-7299 03-6893-4981

㈱ＧＲＯＷＴＨ　ＰＯＷＥＲ
〒134-0088 東京都江戸川区西葛西5-6-2

第28山秀ビル6階

三井住友ファイナンス＆リース㈱
〒101-0003 東京都千代田区一ツ橋2-1-1

如水会ビル
03-6856-1629 03-6856-1630

退会
社　　　名

シューワ㈱
日本車輌製造㈱
㈱スチール
㈱KENKEY
㈱トプコンソキアポジショニングジャパン

新入会員紹介
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新入会員紹介
【賛助会員】

Linne株式会社
　弊社は、建機レンタル会社様の業務負荷軽減・効率化から顧客満足度向上の実現に向けた
DXソリューション「Rentals」をご提供しております。2021年にサービスを開始し、現在は
レンタルのニッケン様の全国の営業所でご利用いただき、利用現場数も14,000を突破してお
ります。建築や土木など様々な工種や規模の現場でのお困りごとから経営の課題まで、建機レ
ンタル業界固有の課題を深く理解した上で、サービス開発・提供を行なっており、またその機
能も日々アップデートを続けております。
　日本の建設産業を支える建機レンタル業界の発展に貢献できるよう、今後も引き続き、会員
の皆様をはじめ建機レンタル業界の最前線にいらっしゃる企業・ご担当者さまの声も伺いなが
ら推進して参りたいと思います。

【本社所在地】東京都千駄ヶ谷５－13－18　オフィスコート代々木C棟
【代表取締役社長】杉本　謙一
【事 業 内 容】IT・ソフトウェア
【資 本 金】900万円
【従 業 員 数】12名
【Ｕ　Ｒ　Ｌ】https://Linne.ai

【賛助会員】

同心機械株式会社
　弊社は2014年２月14日に土木、基礎機械を中心とした機械の販売会社として設立しました。
ご縁があって2008年創設の中国製高所作業車メーカーSINOBOOM社と日本での販売代理店
契約を結ぶこととなりました。SINOBOOM社は2020年に高所作業車メーカーの世界TOP10
に選ばれました。シザースタイプ、屈伸ブームタイプ、直伸ブームタイプの高所作業車のライ
ンナップを日本国内のレンタル業者様へ積極的にＰＲしたいと考えております故、この度の入
会を機に皆様のお知恵を拝借しながらレンタル業界の発展のお役に立てます様努めてまいりま
すので何卒、御指導、御 撻の程よろしくお願い申し上げます。
　尚、令和５年５月に弊社サービス工場が埼玉県加須市に完成予定しております。

【本社所在地】東京都台東区台東２－20－13　古茂田ビル３Ｆ
【代表取締役】孫　世彤
【事 業 内 容】土木・基礎機械、高所作業車、建設機械の販売、部品の販売
【資 本 金】9,500万円
【従 業 員 数】４名
【Ｕ　Ｒ　Ｌ】www.tonsen.co.jp
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【賛助会員】

株式会社　アンカーズ
　お客様にとっての「アンカー（錨）」の役割を果たし、ビジネスパートナーとして信頼され
る存在、「頼みの綱」として期待される存在を目指して長期的な目線でお客様を支えていく建
機レンタル業に特化した保険代理店、それがアンカーズです。
　2021年４月に創業した新しい会社ですが、業界に精通したメンバーや保険会社での経験を
生かしたメンバーが合流して運営しておりますので、必ずや皆様のお役に立てると自負してお
ります。保険に限らず「補償制度」運営等、業界に最適なリスクマネジメントを提供いたして
いく所存ですので、何卒ご指導ご 撻の程よろしくお願いいたします。

【本 社 所 在 地】東京都町田市原町田５－８－18－203
【代表取締役副社長】石山　高章
【事 業 内 容】損害保険代理業、企業リスクコンサルティング
【資 　 本 　 金】500万円
【従 業 員 数】12名
【Ｕ 　 Ｒ 　 Ｌ】https://anchors-co.jp

この度、理事を拝命いたしました日立建機日本㈱の高橋
一と申します。
22年４月に東北支社から関東支社に異動となりました。

前任地の宮城で協会支部の理事を務めさせて頂いておりま
したが、東京支部は会員数をはじめ規模が大きく、私個人
も分からない事ことだらけではございますが、何卒よろし
くお願い致します。　
さて、建機レンタル業界を取り巻く環境は、まだまだ終

わりの見えない新型コロナウイルスの影響や、ロシアのウ
クライナ侵攻による燃料高・資源高に伴う各種仕入れ商品の価格高騰や慢性化してい
る仕入れ機材の長納期化、更には業界全体が抱える人材不足や働き方改革への対応等々
も加わり、課題山積となっており、対応にご苦労されている会員・賛助会員も多い事
と思われます。
取り巻く環境は厳しく、協会としての取り組みに制限はあろうかと思いますが、弊

社はレンタル事業を行っているほか、会員各社の皆様に建設機械の販売・サービスを
ご提供させて頂いている立場としても、業界全体が抱える人材確保・育成のためのイ
メージUP戦略やデジタル・ＩCＴ対応等々業界の課題解決のため、微力ではあります
がお役に立てるように努めて参りますので、今後とも何卒よろしくお願い致します。

新任理事挨拶 日立建機日本㈱　関東支社　高橋　一
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この度、理事を拝命しました竹本機械工業㈱の近藤と申
します。どうぞよろしくお願い致します。
弊社は大型建機部会という部署に所属していまして、主

に首都圏を中心にタワークレーン、ロングスパンエレベー
ターのレンタル、メンテナンスを行っております。
レンタル業界を取り巻く環境は、作業員の高齢化、人手

不足、長時間労働の是正、資材高騰による利益の圧迫によ
り苦しめられています。また、労働災害が起きると社会的
な影響も大きいため労働災害の撲滅が叫ばれて久しいです。
今、建設業界が抱える課題をひとつひとつ解決するために微力ながら協会の一員とし
て取り組んでいきたいと思います。
また、新型コロナ対策も３年目に入り感染予防の観点からオンラインでの対応が多

くなりました。効率の良さを実感するとともに、やはり対面でのやり取りの良さ、現
場で打ち合わせをしなければわからない点などの良さを実感しています。今できる中
で創意工夫をし、信頼を得られる会社として精進したいと思います。
今後もレンタル協会の発展と地位の向上のために皆様のお役に立てるよう努めて参

ります。何卒よろしくお願い申し上げます。

新任理事挨拶 竹本機械工業㈱　近藤　洋一

この度、理事を拝命致しました西尾レントオール㈱の平
と申します。これから、どうぞ、宜しくお願い致します。
私は、1988年に京都産業大学を卒業し、当社に入社して

35年目になります。タワークレーンの部署（建築機械部）
に配属され、2000年から協会に参加し大型建機部会（当時
は、特殊機械部会でした）で活動させて頂いております。
2016年、当社の東京支店と東京営業部が、統合して秋葉

原ダイビルに移転、同時に本社組織の広域営業部に異動と
なりましたが、東京支店に在席なので現在も継続して大型
建機部会に参加しております。今年の４月には、部会長を拝命し、協会のご承認を経て、
理事となりました。レンタル協会では、これまでお世話になった恩返しで、微力では
ありますがお役に立てればと思い、頑張っていく所存でございます。何卒、宜しくお
願い致します。
（余談）
平成28年夏期季号の「会報68号」では、読者のひろばで執筆しております。「酒は

飲んでも飲まれるな！」のタイトルで、お酒の失敗談の話であるとか味噌ラーメンが
好きな話をさせて頂きましたが、同時に掲載した岸田大臣とのツーショト写真は、今
や日本の総理大臣なので自慢の写真になりました。

新任理事挨拶 西尾レントオール㈱　平　清二郎
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センターピン式
新発売
ピン式ピピンン式ピンピンン式
売売

本社・工場
〒306-0127
茨城県古河市下片田852-4
TEL: 0280-77-0081
FAX: 0280-77-0080

https://www.kanto-tk.co.jp

３tタイヤローラ

関東鉄工株式会社

土工用振動ローラ
H11iH11i

クローラ洗浄機

人手の掛からない自動洗浄
ロボットにより重機足回りの
洗浄費用が大幅低減！！

動ローラ

KT30SKT30S
コンバインドローラ
KV15CSKV15CS

４tタイヤローラ
KT40SKT40S

新発売

【超低騒音型建設機械】

● 陸内協排出ガス自主規制２次規制適合エンジン搭載

【NETIS】登録
TH-120018-VE 【超低騒音型建設機械】

【NETIS】登録
TH-120018-VE 【超低騒音型建設機械】 【第3次基準値排出ガス対策型】

【NETIS】登録
TH-120018-VE

コンバインド型

KV40CSEKV40CSE
KV40CSiKV40CSi

KV25CSKV25CS
タンデム型
KV25DSKV25DS
KV40DSEKV40DSE
KV40DSiKV40DSi

型 型

【超低騒音型建設機械】 【第3次基準値排出ガス対策型】
  KV40CSE, DSE/KV25CS, DS/KV15CS

【特定特殊自動車排出ガス2014年 基準適合車】
  KV40CSi, DSi

【特定特殊自動車少数特例基準適合車】

CW200CW200

ハンドガイドローラ
H600KS
H650KS
H600KS
H650KS

音型建設機械】

ドローラ

超低騒音型

最 新 ニ ュ ー ス は こ ち ら か ら ▶

売売売
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東京法人営業部
東京営業部

関西営業3部

名古屋支店

神戸支店

保険クリニック
神戸芦屋店

保険クリニック
神戸三宮店

企業のリスクマネジメントに取り組みおかげさまで46年

本社・関西法人営業部
関西営業１部・２部

〒659-0094 兵庫県芦屋市松ノ内町1-10 ラリーブ2F 
TEL 0797-32-8080 （代表）　FAX 0797-32-9385 

〒659-0094 兵庫県芦屋市松ノ内町1-10 ラリーブ2F 
TEL 0797-32-8080　FAX 0797-32-9385
フリーダイヤル 0120-37-0471 

〒160-0016 東京都新宿区信濃町35 信濃町煉瓦館4F
TEL 03-3356-3239 （代表）　FAX 03-6893-4981

〒650-0035 兵庫県神戸市中央区浪花町64  三宮電電ビル4F
TEL 078-325-1133　FAX  078-325-1122

〒650-0035 兵庫県神戸市中央区浪花町64  三宮電電ビル4F
フリーダイヤル 0120-01-1882　FAX  078-325-1122

〒460-0003 愛知県名古屋市中区錦1-6-5
名古屋錦シティビル10F
TEL 052-202-0811　FAX 052-202-0812

〒553-0004 大阪府大阪市福島区玉川1-8-10 UGビル4F
TEL  06-6225-0200　FAX 06-6225-0206
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本社〒105-0012 東京都港区芝大門1-4-8 営業所 札幌・仙台・関東・名古屋・大阪・広島・福岡

運転者の“まさか・うっかり”など
ヒューマンエラー防止を補助する
緊急ブレーキ装置（後進用）を
搭載した専用機

www.sakainet.co.jpTEL.03-3434-3401 専用動画へアクセスできます。
チャンネル内で「緊急ブレーキ」
を検索してください。

緊急ブレーキ装置（後進用）搭載タイヤローラ
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油脂類の共同購入のご案内事務局より②

油脂類の共同購入が三菱商事エネルギーおよびユアサ商事を仕入先として平
成27年５月にスタートいたしました。我々レンタル業者にとって仕事柄油脂類
の購入量が多く、それが経費上も大きな負担ともなっており、共同購入による
コストダウンは大きなメリットにもなります。
この共同購入への参加はあくまでも任意であり、希望される会員様はまず会
社登録が必要ですが登録が購入を義務付けるものではありません。油脂類を購
入する際、既存の取引先および両社の価格を比較検討しより有利な会社から購
入すればよく、購入先の選択肢が広がることとなります。
登録会員には毎月末に翌月の価格表がメールで発信されますので油脂類の相
場を知ることも可能となります。また、価格表に記載の油脂以外も協会会員価
格で柔軟に対応できますので両社とご相談ください。
是非登録をご検討ください。疑問点等有りましたら事務局までご連絡をお願
いいたします。
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令和４年度

役  員  名  簿

役 　 職 氏 　 　 名 会　　社　　名
支  部  長 小松崎　伸一郎 小松崎機械㈱

副 支 部 長 福 山 慎 一 双葉リース㈱

副 支 部 長 加 藤 浩 孝 ㈱トーメイ

副 支 部 長 川 曲 幸 生 ㈱タケカワ建機

副 支 部 長 後 藤 津 儀 ㈱アクティオ

常 任 理 事 山 下 仁 和 アクト建機㈱

常 任 理 事 三 瓶 　 靖 ㈱サンペイ

常 任 理 事 根 本 忠 康 ㈱エービーリース機械

常 任 理 事 今給黎　宣　成 ㈱イマギイレ

常 任 理 事 原 田 英 雄 ㈱アールアンドアール

常 任 理 事 岡 添 雅 治 ㈲茨城リース

常 任 理 事 西 村 直 樹 ㈱鶴商メンテナンス工業

理 事 野 津 晃 司 西尾レントオール㈱

理 事 竹 内 伸 之 コマツカスタマーサポート㈱

理 事 野 本 芳 英 ㈱共英

理 事 山 岡 武 市 ㈱東京機材

理 事 岡 澤 真 澄 ㈲岡沢機械サービス

理 事 市ヶ谷　昌　彦 朝日機械産業㈱

理 事 山 部 雄 経 信和リース㈱

理 事 中　尾　謙一郎 新光重機㈱

理 事 山 根 恵 司 ㈱カナモト

理 事 響 　 太 郎 ㈱レンタルのニッケン

理 事 鈴 木 康 友 鈴木機工㈱

理 事 小野寺　博　之 ㈱東部重機

理 事 鬼 丸 謙 輔 ㈱城南建材社

理 事 門 間 大 和 ユナイト㈱

理 事 高 橋 　 一 日立建機日本㈱

理 事 平　　　清二郎 西尾レントオール㈱

理 事 近 藤 洋 一 竹本機械工業㈱

監 事 黒 米 臣 行 ㈱東リース

監 事 高 野 雅 夫

賛 助 部 会 長 伊 達 康 二 ㈱クボタ建機ジャパン

事 務 局 長 大 森 達 也 日本建設機械レンタル協会 東京支部
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令和４年度　役員担当表

委 員 会 委 員 長 副 委 員 長 委　　　員

総務・厚生 加 藤 浩 孝 福 山 慎 一

岡 添 雅 治 山 部 雄 経 山 岡 武 市 岡 澤 真 澄 市ヶ谷昌彦

鈴 木 康 友

流 通 後 藤 津 義

三 瓶 　 靖 根 本 忠 康 今給黎宣成 竹 内 伸 之 高 橋 　 一 響 　 太 郎

野 津 晃 司 山 根 恵 司 門 間 大 和

教育・広報 川 曲 幸 生 原 田 英 雄

山 下 仁 和 西 村 直 樹 野 本 芳 英 小野寺博之 平　清二郎

近 藤 洋 一 中尾謙一郎 鬼 丸 謙 輔

働き方改革 小松崎伸一郎 後 藤 津 義

福 山 慎 一 川 曲 幸 生 山 下 仁 和 三 瓶 　 靖 今給黎宣成

原 田 英 雄 加 藤 浩 孝 根 本 忠 康 山 根 恵 司 岡 添 雅 治

西 村 直 樹

部    会 部　会　長 副 部 会 長 委　　　員

大 型 建 機 平 清 二 郎
近 藤 洋 一

福 山 慎 一
吉 川 和 宏

賛 助 伊 達 康 二
宮 崎 真 史

池 田 孝 治

協 議 会 代 表

東 京 鈴 木 康 友 東 京 地 区 理 事

千 葉 西 村 直 樹 千 葉 地 区 理 事

埼 玉 黒 米 臣 行 埼 玉 地 区 理 事

茨 城 岡 添 雅 治 茨 城 地 区 理 事

TRゴルフ会
会　長：岡澤真澄　　副会長：鈴木康友

幹　事：君塚清良（伊藤忠TC建機）・河井浩輔（ヤンマー建機）・大森達也（東京支部）
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Ad index 79号広告掲載社

広告主名 掲載頁

関東鉄工㈱ 42頁

㈱クボタ建機ジャパン 42頁

コベルコ建機日本㈱ 43頁

㈱鶴見製作所 44頁

やまびこジャパン㈱ 45頁

㈱NISSHO 45頁

デンヨー㈱ 46頁

日立建機日本㈱ 47頁

北越工業㈱ 48頁

三笠産業㈱ 49頁

ユアサ商事㈱ 49頁

㈱ワイズマン 50頁

㈱諸岡 50頁

ヤンマー建機㈱ 51頁

日本建設機械レンタル企業年金基金 52頁

損害保険ジャパン㈱ 53頁

㈱東部重機 53頁

㈱アルタス情報システム 54頁

広告主名 掲載頁

㈱タダノ 54頁

㈱インシュアランス サービス 55頁

エクセン㈱ 56頁

伊藤忠TC建機㈱ 57頁

㈱辰巳菱機 57頁

住友建機㈱ 58頁

荒井商事㈱ 59頁

極東開発工業㈱ 60頁

酒井重工業㈱ 60頁

㈱櫻川ポンプ製作所 61頁

㈱ハタヤリミテッド 62頁

同心機械㈱ 63頁

技術技能講習センター㈱ 64頁

㈱荏原製作所 65頁

㈱NSD 表紙裏

㈱アールアンドアール 裏表紙裏

㈱アタッチリンク 裏表紙
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発行者　日本建設機械レンタル協会 東京支部 
　　　　東京都千代田区神田美倉町12-1
　　　　キヤビル2階（〒101-0038） 
　　　　TEL 03-3255-0515
　　　　FAX 03-3255-0516

発行責任者　教育･広報委員長  川曲 幸生
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期化による影響を受け、経営に苦労されて

いる会員様も少なからずいらっしゃるので

はないかと思います。現在も好転の兆しは

見えていませんが、ぐっと我慢し次の跳躍

に備えるよう前向きに取り組んでいきたい

と思います。

東京支部も情報発信・交流会等会員の皆

様へ有益となるよう活動していく所存です

ので、引き続きご支援を賜りますようお願

い申し上げます。

末筆になりましたがご寄稿・広告掲載に

ご協力いただいた会員ならびに賛助会員各

社には誌面にて御礼申し上げます。

教育・広報委員　鬼丸 謙輔

新年あけましてお

めでとうございます。

会員の皆様におか

れましては健やかにお

過ごしのこととお慶び申

し上げます。

2022年はサッカーワールドカップが開

催され、日本代表の輝かしい戦歴も記憶に

新しいところですが、2023年はラグビー

のワールドカップの年です。こちらでの日

本代表もまた見応えのある試合が観られる

のではないかと、今から期待しています。

経済動向に目を移すと原材料の不足お

よび高騰に起因する資機材の値上げ・長納

編集後記






